



ASSEMBLÉE NATIONALE

13ème législature

aide humanitaire

Question écrite n° 6960

Texte de la question

M. Jean-Marc Roubaud appelle l'attention de M. le ministre des affaires étrangères et européennes sur la situation humanitaire qui prévaut au Swaziland, au Lesotho, au Zimbabwe et au Mozambique. Le secrétaire général adjoint aux affaires humanitaires des Nations unies a plaidé pour une réponse rapide de la part des donateurs à l'appel éclair lancé récemment en faveur du Swaziland. Une situation très préoccupante en matière de malnutrition est à craindre si rien n'est fait pour cette crise qui sévit dans ce pays frappé par une terrible sécheresse et qui touche également le Lesotho, le Zimbabwe et certaines parties du Mozambique. Cette crise concerne près de 400 000 personnes au Swaziland et ce sont environ 4 millions de personnes qui ont besoin d'aide au Zimbabwe. En conséquence, il lui demande de lui faire savoir ce que la France entend faire pour les crises humanitaires qui sévissent dans ces pays.

Texte de la réponse

La France suit attentivement la situation humanitaire, notamment alimentaire, des pays d'Afrique australe. Le Lesotho, tout d'abord, connaît une situation alimentaire particulièrement dramatique cette année. C'est pourquoi la France a décidé de verser dès le comité interministériel de l'aide alimentaire du mois de juin 2007 une aide alimentaire à hauteur de 500 000 euros, via le Programme alimentaire mondial (PAM). Le Mozambique connaît également une insécurité alimentaire et nutritionnelle, mais de moindre ampleur par rapport aux autres pays de l'Afrique australe. Sa situation sanitaire est précaire et ce pays est souvent en proie aux inondations, aux cyclones et aussi à la sécheresse. La France a appuyé en mars 2007 une action humanitaire d'urgence en faveur de la Croix-Rouge française, à hauteur de 50 000 euros, pour faire face aux inondations qui ont eu lieu l'hiver dernier. Le Swaziland connaît aussi une crise alimentaire sérieuse cette année. Pour aider les populations touchées, la France a contribué à une opération d'aide alimentaire via le PAM à hauteur de 375 000 euros. Enfin, le Zimbabwe est affecté par une crise humanitaire depuis plusieurs années qui s'aggrave. La France, au titre de l'aide alimentaire, vient de verser 500 000 euros en 2007 via le PAM et l'ONG ACF.

Données clés

Auteur : [M. Jean-Marc Roubaud](#)

Circonscription : Gard (3^e circonscription) - Union pour un Mouvement Populaire

Type de question : Question écrite

Numéro de la question : 6960

Rubrique : Politique extérieure

Ministère interrogé : Affaires étrangères et européennes

Ministère attributaire : Affaires étrangères et européennes

Date(s) clé(s)

Question publiée le : 9 octobre 2007, page 6032

Réponse publiée le : 20 novembre 2007, page 7248